

---

Die Erbauung der Dampfmaschine, nach den bereits bekannten Methoden, könnte, der Schwierigkeiten ihrer ersten Anlage und der dabei vorfallenden Reparaturen wegen, im Allgemeinen nur an solchen Orten rathsam seyn, wo die technische Ausbildung schon einen höhern Grad erreicht hat. Eine allgemeinere Ausbreitung der Dampfmaschine als bisher geschah, wäre jedoch für manche Gegend wünschenswerth. Ich schlage daher eine Art von Dampfmaschine vor, welche zwar, mit der englischen verglichen, in Ersparung an Brennmaterial zurück stehen möchte, wobei sich aber so wenig Schwierigkeiten der Ausführung entgegen setzen, dass sie allenthalben erbaut und in gutem Stande erhalten werden könnte.